

OFICINAS: MOEA, 1  
TELEFONOS:  
REDACCION, 1974  
ADMINISTRACION, 2831

### Elección de Jerarquías Sindicales

Indudable trascendencia ha de tener para el futuro desarrollo de las actividades económico-sociales la reciente disposición de sustituir el sistema electivo para la provisión de determinados cargos sindicales. Dicha medida viene a ser como el reconocimiento de la mayoría de edad de dichas organizaciones y constituye testimonio harto elocuente del desenvolvimiento progresivo que en toda España ha ido adquiriendo la Jerarquía Sindical.

Trabaja en adelante, sin mengua alguna para la misión social y económico social que venían realizando Gremios, Sindicatos y Sindicatos, todos los afiliados a dichas organizaciones quedan investidos del derecho de elegir aquella Jerarquía que haya de dirigir la constante marcha progresiva del sistema de la producción.

El sistema electivo escogido, como en los antiguos Gremios, que ya la primacía de lo nacional y patriótico — presidiendo la tarea de las entidades sindicales afectadas por dicha elección y que quedan eliminadas todas las posibles ingerencias de otro tipo que frecuentes veces se infiltraba en las organizaciones de tipo sindical.

Los que aquellos que por sus reconocidas dotes de capacidad y especialización en una determinada rama de actividad sean merecedores de ser elevados a la Jerarquía, lo podrán ser mediante la elección de aquellos que se ser más directamente afectados por su buena representación. No podrá haber candidatura única, análoga, al menos habrán de ser presentadas tres, para mediante papeletas escritas y firmadas por los distintos miembros del Sindicato, pueda elegirse aquella que ofrezca mayores garantías de acierto.

De notar que la implantación del nuevo sistema electivo tiene que ver con aquel sistema electoral inorgánico que tantos males a nuestra Patria. El nuevo sistema se adapta por una especialización bien concreta. Además, la vigilancia del mando ha de lograr que en todo momento las jerarquías sindicales respondan al concepto revolucionario de política social y económica del Nuevo Estado a cuyo cumplimiento han de cooperar de modo decisivo las entidades

## La encarnizada resistencia del Eje en Sicilia hace lento el avance aliado

### UN CORRESPONSAL ANUNCIA QUE DE UN MOMENTO A OTRO SE ESTABLECERA EL ENLACE ENTRE EL VII Y EL VIII EJERCITOS

#### Dos divisiones de infantería norteamericanas han tenido que ser retiradas del frente y reemplazadas por otras

Cuartel General aliado en Sicilia, 11 de agosto. — El avance en el frente central de Sicilia es lento por la resistencia encarnizada que ofrecen las fuerzas alemanas que defienden Randazzo.

Los norteamericanos avanzaron seis kilómetros en la costa septentrional, alcanzando la desembocadura del río Rosmarino.

LO QUE DICE UN CORRESPONSAL. — Un corresponsal anuncia que de un momento a otro se establecerá el enlace entre el séptimo ejército norteamericano y el octavo ejército británico en la carretera de Randazzo que serpentea entre los contrafuertes del Etna.

Los soldados de Montgomery pueden ver ya las últimas defensas del Eje y en la línea donde están las tropas norteamericanas se percibieron ya en el día de ayer por primera vez los fogonazos de los cañones ingleses.

Asimismo en el día de ayer podía verse desde las posiciones norteamericanas la polvareda que levantan las columnas de abastecimiento del octavo ejército.

DICE LA OFICINA INTERNACIONAL DE INFORMACION. — Aunque los anglo-

### Los premios mensuales de periodismo

El tema de agosto versará sobre "Los navegantes en España en la empresa del Nuevo Mundo".

Madrid. — De acuerdo con la base quinta de la disposición de esta Delegación Nacional de Prensa, de fecha primero de agosto de 1943, el día cinco de septiembre próximo, a las veinte horas, expirará el plazo de admisión de los artículos que han de concurrir al premio "La Rábida".

Dichos trabajos han de ser enviados a esta Delegación Nacional de Prensa, Sección de Asuntos Generales, consignando el nombre y domicilio del autor, requiriéndose para su admisión que sean inéditos. El tema del concurso para el mes de agosto versará sobre "Los navegantes de España en la empresa del Nuevo Mundo".

### Comentarios

## Las nuevas iglesias parroquiales

Se reprodujo días pasados en estas columnas la circular del Excmo. y Rdm. Sr. Arzobispo Obispo en que se nos anuncia la celebración de una colecta en todas las iglesias y oratorios públicos y semipúblicos de la diócesis destinada a hacer frente a los cuantiosos gastos que exige la continuación de los trabajos constructivos de las nuevas iglesias parroquiales erigidas en el cinturón suburbano de Palma, trabajos que — dice el Prelado — "se ha presentado ya el temido problema de tener que paralizar, por falta de recursos".

Sobre el tema se publicaron ya dos artículos editoriales mas creemos oportuno tundiéndolo sobre el yunque dada la importancia de las obras emprendidas.

La evangelización permanente y la atención espiritual de los suburbios constituyen modernamente una de las preocupaciones principales de los obispos, dado el crecimiento de aquellas barriadas habitadas por lo general por familias humildes y pobres. Esta fue cabalmente la idea que indujo a nuestro venerable y vigilantísimo Prelado a fundar cinco parroquias en la vasta extensión edificada que rodea el casco antiguo de la capital.

Gracias a los desvelos de Su Excelencia Rdm. algo se ha alcanzado desde la fecha del nuevo arreglo parroquial. Y decimos algo, porque si bien funcionan ya en locales convenientemente dispuestos algunas de las parroquias de referencia, sin embargo no puede afirmarse haberse llegado a la meta ni cabe darnos por contentos. No porque se quepa atender a las necesidades primordiales del culto, ni porque se cuente ya con la cripta de la parroquia de San Sebastián y con parte de la de Santa Teresa del N. Jesús se puede dar de mano a la prosecución de las obras de los citados templos. Por lo demás faltan todavía los edificios de Santa Catalina — Thomas y de San Alonso Rodríguez, ni es menos urgente concluir la fábrica de San Pedro Claver.

La voz de nuestro Prelado invitándonos con toda justicia a aportar nuestro óbolo para la continuación de las obras emprendidas tiene en nuestro caso caracteres acuciantes que es preciso no ahogar ni echar en olvido. Por conciencia cristiana, de igual manera que los primitivos cristianos ponían sus bienes en manos de los apóstoles y organizaban colectas para el sostenimiento y auge de las primeras cristiandades, es preciso también ahora agotar la generosidad y la munificencia para procurar y realizar el bien espiritual de nuestros hermanos. He ahí uno de tantos modos de hacer vivir el dogma de la Comunión de los Santos.

Munificencia y liberalidad. Y no diga nadie que tiene ya hartas necesidades a que atender. Se tiene dinero para lo que se quiere: esta es la positiva realidad; cuanto se alegue en contra son excusas y argucias tacanas y avaras. Pensar sobre todo que cuando se trata de esparcimientos y diversiones nunca faltar el fajecillo de billetes de que echar mano. Y sin embargo, si bien es lícito divertirse, el principio del recto uso del dinero debe obligar a administrar éste con justicia y equidad. C.

### Donativo de libros para el Monasterio de Monserrat

Lo efectuó ayer el Cónsul General de Inglaterra.

Barcelona. — Esta tarde salieron para Monserrat el Cónsul General de Inglaterra Sr. Farquhar, el Cónsul y agregado de prensa Sr. Dwyer y el director del Instituto Británico en Madrid Sr. Walter Fackie acompañados de sus respectivas esposas, para efectuar la entrega de un importante donativo de volúmenes con destino a la biblioteca de aquel Monasterio.

Desde Barcelona fueron acompañados por el Padre Ripoll.

Fueron recibidos por el Abad, efectuando seguidamente la entrega del donativo.

El donativo consiste en 130 volúmenes en su mayoría de gran valor.

Durante la última visita a Monserrat del Embajador de Inglaterra le fueron explicadas las vicisitudes sufridas por la famosa biblioteca durante el dominio marxista. Sir Samuel Hoare prometió buscar en Inglaterra los tomos extraviados o destruidos, que son los que hoy han sido entregados por el Cónsul.

Visitaron lo más notable del monasterio, regresando a Barcelona a última hora.

En la sesión de hoy pronunciaron discursos el Jefe provincial del Movimiento y el Jefe nacional de Artesanía; asistieron autoridades y jerarquías.

El sábado, después de la clausura, las jerarquías se trasladarán a constituir las cooperativas de Artesanía.

### La coronación de la Virgen de Uribarri

Asistirán al acto el Nuncio de S. S., el Presidente de las Cortes y el Ministro Secretario General del Partido.

Bilbao. — El próximo día 15, en un acto que revestirá gran solemnidad, será coronada la Virgen de Uribarri, patrona de Durango.

Actuará en esa ceremonia el Nuncio de Su Santidad en España monseñor Cicognani, y asistirán el Presidente de las Cortes, don Esteban Bilbao, y el Ministro

### Ayer se inauguró en Santiago el Consejo Nacional de Artesanía

Santiago de Compostela. — Ha inaugurado sus tareas el Consejo Nacional de Artesanía.

Para asistir al acto llegaron el Jefe nacional de la Obra Sindical, camarada Pereda, jefes provinciales de Barcelona, Valencia, Oviedo, Córdoba, Madrid, Badajoz, Santander, Guadalajara y Salamanca, el jefe del departamento comarcal y el del departamento artístico de Madrid. También llegaron a primeras horas de la mañana el jefe provincial del Movimiento de La Coruña, el jefe provincial de la Obra, Gobernador civil y significadas jerarquías así como el coronel jefe de Infantería divisionaria señor Prado.

A las 11 y cuarto el canónigo doctoral de esta Basílica celebró en la Catedral vieja una misa del Espíritu Santo. Seguidamente subieron todos a la basílica para orar ante la imagen del Apóstol.

A continuación se trasladaron a la Casa Parra donde se halla instalado el mercado-exposición permanente de artesanía, cuyas dependencias recorrieron detenidamente.

Allí, pronunció unas palabras el camarada Rey Santamaría de Santiago sobre el carácter simbólico de estos mercados.

Habló el artesano santiagués camarada Morón y a continuación se constituyó el gremio de la madera entregándose por el Jefe provincial del Movimiento a los camaradas José Amado González y José Morón los nombramientos de Síndico y Maestro Mayor del referido gremio.

Más tarde en el salón del Ayuntamiento se celebró la sesión inaugural del Consejo Nacional de Artesanía.

El sábado se verificará la

## Roosevelt irá en breve a Quebec para entrevistarse con Churchill

Un enviado especial de la Renter que sigue el viaje del "Premier" que según todos los indicios se proyectan nuevas ofensivas.

Churchill asistió a la reunión del Comité de guerra canadiense. Conferencias de los Estados Mayores canadiense y británico. Stalin recibió a los embajadores británico y norteamericano.

Se anuncia que vendrá a esta ciudad para entrevistarse con Churchill.

Los círculos políticos estiman que Churchill llegará a Quebec respecto de tres cuestiones principales que son: acción militar angloamericana en el continente para provocar la retirada oriental de un número de divisiones.

Medidas políticas destinadas a provocar la Italia del conflicto. Acuerdo relativo a las bases del armisticio. PROYECTAN NUEVAS OFENSIVAS.

El enviado especial de la Renter que sigue el viaje de Churchill afirma que la conferencia aliada ha anunciado todavía que según todos los indicios se proyectan nuevas ofensivas comunes con los

## "Italia goza ya de la libertad que pretendían regalarle las naciones unidas"

"Si Italia hubiera aceptado la rendición sin condiciones, hubiese obtenido la paz que desea, sino una paz falsa"

Italia «lucha para contener la acometida anglo-norteamericana y sobre todo la ola comunista»

Roma. — La agencia Stefani publica una nota en la que afirma que entre otras cosas, según se declara en los círculos competentes de Roma, que el pueblo italiano desea actualmente la paz, como todos los pueblos que sufren los horrores de la guerra.

Peeo —añade— Italia goza ya de la libertad que pretendían

### Suscripción para el monumento nacional del Sagrado Corazón en el Cerro de los Angeles

Cantidades recibidas en la Administración de este diario:

	Pesetas
Suma anterior:	1.524
J. O. de Campos del Puerto	5
D. Miguel Monjó March	100
Una agradecida	5
Una devota del S. C.	5
D. Pedro Morell y de Oleza	100
Un devoto del S. C.	25
Total hasta la fecha:	1.764

regalarle las naciones unidas, aunque éstas no parecen satisfechas de ello, ya que no puede servir a su finalidad, le es la rendición sin condiciones, como han repetido Churchill, Roosevelt el general Eisenhower y el vizconde Crambone en la Cámara de los Comunes.

Dice también la citada agencia que los anglosajones que pretendían libertar a Italia del fascismo, siguen ahora tratando la Italia misma que antes y creen que la capitulación sin condiciones son una sola cosa.

Si Italia hubiera aceptado la rendición sin condiciones — continúa — hubiese obtenido, no la paz que desea sino una paz falsa.

Por ello — prosigue — lucha para contener la acometida anglo-norteamericana y sobre todo la

ola comunista, como lo hace Alemania heroicamente en el frente del Este.

La nota termina diciendo que de la guerra en su propio suelo, Italia sigue soportando el peso continúa siendo objeto de los ataques aéreos y combate con el peligro una nueva y cruel dictadura por la libertad exterior, contra el caos y contra el empobrecimiento o la destrucción de sus ideales espirituales. —Efe.

### REPATRIADOS

Roma. — Las motonaves italianas "Saturnia" y "Vulcania" están a punto de arribar a un puerto de la metrópoli, anuncia la agencia Stefani.

Dichos barcos cevan a bordo millares de mujeres y niños, viejos y enfermos procedentes de Africa oriental. —Efe.

El nivel de la vida de los pueblos está íntimamente ligado a la producción de sus bienes y al justo reparto de los beneficios. La destrucción de aquéllos representa la ruina para todas las clases sociales, pero los daños y miserias se acumulan en los sectores menos dotados, en cambio la multiplicación de bienes es siempre la expresión de bienestar y de progresos para todos. Esta es la razón de que nosotros los estimulamos, defendiendo los derechos legítimos de la propiedad pero estableciendo paralelamente sus deberes.

(Del discurso del CAUDILLO en la Plaza de la Armería, ante la concentración de productores).

### Segovia tributó entusiasta recibimiento a los voluntarios de la División Azul

Segovia. — Anoche llegó una expedición de voluntarios de la gloriosa División Azul, integrada por 1.127 ex combatientes en el frente de Rusia.

En el kilómetro 7, entre Hondures y Segovia el convoy se dividió en partes. La primera entró a las 12'30 y la segunda después de las 3'30 de la madrugada.

Recibieron las autoridades y jerarquías del Movimiento y gran cantidad de público que llenaba totalmente los andenes, a pesar de lo intempestivo de la hora.

Una batería del Regimiento núm. 41, rindió honores. A la llegada del convoy se interpretó el Himno Nacional. El público aplaudía frenéticamente.

El recibimiento oficial se ha anunciado para hoy. Desde primera hora la ciudad ha aparecido totalmente engalana y a las 10 el comercio cerró sus puertas.

Los voluntarios formaron en el patio del cuartel Alto de los Leones de Castilla, donde el Gobernador militar les dirigió vibrante alocución.

A las 10'30 se ofició una misa en la Catedral y durante el paso de los voluntarios el pueblo segoviano les aplaudía frenéticamente.

Señoritas de la capital y camaradas de la Falange arrojaron flores sobre los excombatientes.

Terminada la misa los divi-

## El déspota del Kremlin necesita un final de la guerra rápido

### Los alemanes conquistan una importante posición en el sector central

Berlín. — Para los Soviets la guerra ha llegado a un punto que exige categóricamente una acción decisiva, escribe un diario.

— El déspota del Kremlin — añade el periódico — necesita un final de guerra rápido, porque sabe que sus pueblos, insuficientemente alimentados, no están en condiciones de soportar indefinidamente la lucha.

\*\*\*

Berlín. — La Oficina Internacional de Información anuncia que en el sector central del frente germano-finlandés, las tropas de montaña alemanas han arrojado de las manos de los bolcheviques, una importante posición, en la región de Louhi, después de una actividad de varios días en que tomó parte la artillería.

Las tropas alemanas que han combatido en este sector lo han hecho en un terreno rocoso, cubierto de bosques impenetrables; pero la posición perseguida era de vital importancia pa-

ra las líneas de fuego germano-finlandesas.

Prueba de ello es que el mando soviético intentó su reconquista, llegando a lanzar, contra la posición perdida, seis contraataques, todos ellos infructuosos.

EFE

### PRODUCTORES:

No lo espere todo del Estado o de la Empresa: ellos te ayudan, pero tú debes hacer algo para fortalecer y ampliar tus derechos. Pide información en el "Instituto Nacional de Previsión" sobre su Régimen de Libertad Subsidiada. Es un procedimiento para asegurar tu vida al cumplir los 55, 60 o 65 años con el apoyo del Estado.

Oficinas en Palma: Goded, 69.

Para la información...  
ción a...  
embre, de...  
serva...  
ciones...  
EFE...  
conse...  
situa...  
en...  
fante...  
ez Ba...  
conce...  
dante...  
s Pas...  
ura de...  
or lle...  
00 pe...  
ctivos...  
don...  
y don...  
ra, del...  
llevar...  
30 pe...  
solom...  
niento...  
tos de...  
na de...  
o pro...  
niente...  
de las...  
trans...  
Coll...  
Mateu...  
Sas...  
Tru...  
abrer...  
de Coll...  
nicisco...  
Antonio...  
IA...  
ca, S...  
IO...  
IA...  
bles, y...  
mos y...  
asión...  
rmes...  
me II...  
ps...  
en sa...  
orma...  
Servi...  
y ele...  
opor...  
sire...  
recto...  
tasas...  
r en...  
litar...  
xilios...  
ve...  
l can...  
los...  
contra...  
ir an...  
cación...  
cación...  
o Es...  
n el...  
Lis...  
olegio...  
nte o...  
a este...  
ción...  
dento...  
pro...  
so...  
curso...  
mplir...  
uni...  
yes la...  
intivo...  
erista...  
mitan...  
nidad...  
ueda...  
metri...  
bliga...  
scolar...  
ites...  
niver...  
atorio...  
mplir...  
na...  
for...  
dona...  
to Es...  
entar...  
el de...  
todos...  
cos a...  
asis...  
amen...  
Sin...  
o...

# CRITICA DE UN LIBRO

## «En torno a la afirmación española» de Gaspar Sabater

Nuestro dilecto amigo Gaspar Sabater ha publicado un libro intitulado "En torno a la afirmación española" que merece los honores de un comentario.

Ante todo debemos decir para ser sinceros que nos ha sorprendido — así como suena — el libro de Sabater por la verdadera síntesis que representa y por lo enjundioso de los problemas en él tratados. Todo el libro quiere ser, y en realidad es, una afirmación, una síntesis; el autor se rebela contra las discusiones morbosas que se ceban en las entrañas vivas de la patria, siempre sangrientas y horriblemente negativas y preconiza soluciones erectas, constructivas, optimistas.

El estudio de la máxima "mens sana in corpore sano" le lleva a establecer la necesidad del equilibrio entre el alma y el cuerpo, siempre con predominio del espíritu. Sabater pone el dedo en la llaga al pedir una formación integral del hombre, y concretamente del español, y denuncia valientemente los peligros de una formación unilateral, derivados del culto exagerado del cuerpo humano fomentado especialmente por el deporte.

Aborda después el autor lo que denomina el "eterno problema de España"; nos gustan especialmente su afirmación rotunda de que España no es una agrupación racista y sus consideraciones sobre el sentido común y el sentido heroico y sobre el tono negativo y pesimista de nuestro patriotismo.

"La generación actual" es otro capítulo del libro. Después de estudiar el concepto de generación, dibuja el fracaso de los intelectuales contemporáneos que buscaban la solución de nuestros problemas en el extranjero que nos tenía que proporcionar la panacea que necesitábamos. El remedio de nuestros males — subraya Sabater — no está en el extranjero sino en conocer la historia de España y vivir la realidad de sus problemas, con lo que se obtendrán soluciones concretas, aplicables y válidas en cada momento del devenir de la nación.

El capítulo que el autor titula "El factor literario" es, a nuestro juicio, de los más interesantes y constructivos. La literatura tiene que nacionalizarse, en el buen sentido de la palabra, es preciso estudiar lo español en libros españoles, formarse en la lectura de autores nacionales y recoger la cosecha que espléndidamente sembró con sus estudios Menéndez y Pelayo. La literatura — dice Sabater — debe ser de ideas; ha de terminarse el escribir para no decir nada, pues lo que se necesita es decir y decir precisamente "cosas" que queden en nuestra mente y la sirvan y fortalezcan en alguna manera.

Por último se estudia a nuestros intelectuales que todo lo veían — muchos hay que lo ven todavía por desgracia — amigo Sabater — bajo el prisma francés. Toda la cultura verdadera, según ellos, procedía de allende los Pirineos. ¿Qué tienen de españoles esos hombres sino el idioma?

¿Qué razón de ser tendríamos en el mundo si pensáramos y obráramos en extranjero? La consigna "España comienza en los Pirineos" es una reacción viril contra el intelectualismo exótico de Pirineos acá cada día más españoles.

Estamos convencidos, como el autor, que el imperio de España es eminentemente espiritual. Y en lo espiritual es precisamente donde nuestros enemigos se cebaron porque era el sitio más vulnerable y en el que se podía hacer más daño.

En suma, felicitamos a Gaspar Sabater y le deseamos que no desmaye en el camino emprendido con la publicación de este libro.

J. S. V.

## DE DEYA

### Excursión al Torrente de Pareys

Organizada por el digno Cura Económico del pintoresco pueblo de Deyá, el pasado viernes día 6 se realizó una excursión a los bellos parajes del Torrent de Pareys, Sa Calobra y Cala Tuent.

A ella concurrieron, además de bastante gente natural de dicha villa, buen número de veraneantes, entre ellos algunos pintores y universitarios, atentamente invitados por el señor Cura.

En canoas venidas del Puerto de Sóller, embarcaron a las nueve de la mañana en la Cala de Deyá, partiendo hacia el Torrente de Pareys, a donde se llegó felizmente después de unas dos horas de navegación.

A pie se remontó una buena parte del torrente, quedando el ánimo suspenso al admirar tan abruptos y bellos parajes, que eran para muchos, desconocidos; y al contemplar esa magna obra creada por mano infinitamente más poderosa que la del ser humano, cada uno dedicó al Supremo Hacedor el más ferviente tributo de admiración.

Se ascendió hasta un lugar donde los altos cantiles, que cierran el cauce del torrente se aproximan tanto que llegan casi a unirse, no dejando pasar entre ellos más que una débil claridad y pareciendo que la negrura de la noche se cernía ya sobre los admirados excursionistas.

De vuelta a las embarcaciones, pasaron sin novedad a la Cala Tuent, también muy pintoresca, a donde se llegó a la hora prevista para comer con buen apetito y mucha animación y alegría, después de una mañana tan agradable.

A la vuelta, se levantó un poco de marejada, lo que lejos de arredrar a los "intrépidos marinos", les divirtió grandemente, con alguna que otra ducha fuera de programa. Se desembarcó sin novedad en Sóller y como el estado del mar no permitía atracar en la Cala de Deyá se hizo la última parte del viaje en magníficos autocares, quedando todos muy contentos y satisfechos de la excursión efectuada, tanto por los paisajes admirados, como por el buen humor y la alegría reinantes, no teniendo que lamentar el menor percance, gracias, sin duda, a la protección que la Virgen del Carmen dispensó a quienes fervorosamente le rezaron en Sto. Rosario en medio del mar, como le habían ofrecido.

Un excursionista  
Agosto — Deyá.

PAGO BIEN  
objetos de oro y plata y papeletas de empeño. — C. Vicierfa 27, ent. de 10 a 1 y de 4 a 6.

## Don José Florit Prats

Ha fallecido, a la edad de 20 años, en el Hospital español de Koenigsberg el día 15 de Julio pasado, a consecuencia de las heridas recibidas luchando contra el comunismo en el Frente del Este, en Rusia.

E. P. D.

Sus desconsolados padres Jaime Palliser, Guardia Civil en Sineu; hermanos, hermanas, tíos y primos, ruegan a sus amistades una oración para su eterno descanso.



## Doña María Simonet Xamena

VIUDA DE D. PEDRO FERRER

Fallecida esta madrugada en Alaró, a los 83 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica.

E. P. D.

Sus hijos don Pedro, doña Francisca, viuda de Juan Vidal y doña Margarita, viuda de Gelabert; hija política doña María Homar; nietos, biznietos, sobrinos, primos y demás familia, al participar a sus amistades tan sensible pérdida les ruegan una oración por su alma y asistan al Rosario que se rezará esta tarde a las siete y media, y seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada así como también al funeral que se celebrará mañana, viernes, a las 10, en la iglesia parroquial de dicho pueblo.

No se invita particularmente

El Excmo. y Rdm. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca se ha dignado conceder indulgencias en la forma acostumbrada.

# INFORMACION LOCAL

### Sentencia cumplida

El día de ayer fué cumplida la sentencia capital impuesta al reo ANDRES MARTINEZ BARCELÓ, por delito de maltrato de obra e fuerza armada causando la muerte, cometido al disparar contra el Guardia Civil don PEDRO BONET VIDAL, fallecido a consecuencia de las heridas cuando practicaba el servicio de su detención.

### Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

#### SECCION FEMENINA DE BALEARES

Aviso a todas las Maestras

Se pone en conocimiento de todas las Maestras en general que el 26 del presente mes empieza un curso de Renovación de Maestras. La no asistencia a dicho Curso anula por completo los derechos adquiridos en cursos anteriores. Para informes y matrículas en esta Sección Femenina desde el 16 al 26 de 10 a 12.

Palma, 7 de Agosto 1943.

### Boletín religioso VIERNES, 13

Stos. Hipólito y Casiano, obrs. Cuarenta Horas

Empiezan en Santa Catalina de Sena, dedicadas a la Asunción de la Virgen.

Exposición a las 5:20 de la tarde; a las 7:30, recada la tercera parte del Rosario, meditación y reserva de S.D.M.

Visita. — A la Virgen de los Remedios en Santa Magdalena.

### En las Adoratrices

Solemne Novena a la Santa Madre Fundadora, Santa María Micaela del Smo. Santo

Empezará el día 17 de este mes, a las 7 de la tarde. Cantarán las glorias de la Santa el Rvmo. P. Gaspar Munar, Superior General de los SS. CC.

### Se detiene al presunto autor del homicidio del guarda jurado de «Montblanch»

La Benemérita del puesto de Santa Margarita comunica al señor Gobernador que continuando las gestiones para descubrir a los autores del homicidio perpetrado en la persona del guarda jurado del predio denominado "Montblanch", Juan Genovart Mestre, cometido en la noche del 27 de junio último, se trasladó al pueblo de Ariány, donde interrogó al natural y vecino de dicho pueblo, Miguel Tugores Salom, de 31 años, ayudante de chófer de un camión, quien manifestó: Que de dicho homicidio no sabía nada y que el día que debió cometerse salió del pueblo de Ariány a las 14 horas, en que fué a comer a su casa y a descansar luego, levantándose sobre las 17, marchando al café conocido por "Can Collet", donde estuvo dos horas. Después se fué a cenar, acostándose luego. No pudo acreditar con quien estuvo, ni quien le sirvió la consumición, ni tampoco lo que tomó.

Después se interrogó a Catalina Verger Darder, de 50 años, casada, diciendo ésta que había

visto sobre las 18 horas al Tugores en el camino de "Calderich". Iba montado en bicicleta y le acompañaba un perro de caza.

Otro vecino de Ariány, llamado Guillermo Mascará Curient, dijo: Que el expresado día 27, sobre las 18 horas, vió que el Tugores y la Verger iban juntos por el camino citado, quienes sostenían conversación.

La Catalina Verger Darder hizo constar por propia voluntad que el Tugores y el padre de éste habían estado en su casa en distintas ocasiones y días, amenazándola con hacerla "correr" si decía algo, por cuyo motivo tenía que decir — le dijeron ellos — que no había visto al Tugores.

Otro testigo, Melchor Juliá Estrafy, afirma también haberse encontrado con el Tugores por el camino de "Calderich", montado en bicicleta, llevando a la espalda una escopeta, suponiendo venía de caza.

En su consecuencia procedió la Guardia Civil a la detención del Miguel Tugores Salom, como presunto autor del expresado homicidio, habiéndole sido ocupada una escopeta de dos cañones sistema "fuego central", calibre 12, y caja de madera de nogal, marca "Victor Sarrasqueta". También ocho cartuchos cargados, 2 de ellos manchados de sangre — al parecer de poco tiempo — y un certificado núm. 6804, del Banco de Pruebas de Armas de Fuego; el cual es un cazador furtivo, de carácter brusco y mal hablado.

De todo lo expuesto se ha dado cuenta a las debidas Autoridades.

### Delegación Provincial de Ex-Combatientes

AVISO

Para un asunto de interés deberán personarse en las Oficinas de esta Delegación (Victoria número 22) los siguientes ex-combatientes:

Miguel Artigues Tugores; Luis Andreu Alcover; Guillermo Anguera Llobera; Eduardo Blanes Nouvilas; Onofre Ballester Sard; Felipe Bota Bennasar; Bartolomé Bosh Enseñat; Antonio Ballester Vicens; Antonio Busqueta Serra; Bartolomé Canals Carreras; Guillermo Carbonell Oliver; Pablo Cateura Peña; José Coll Ametller; Rafael Castelló Antich Jaime Cañellas Serra; Tomás Capllonch Darder; Nicolás Company Porcel; Vicente Ferrer de San Jordi Truyols; José Fuster Valls; Francisco Ferrarí Riera; Juan González Moro Zaforteza; Domingo Isern Lladó; Pedro Jover Balaguer; José Mayrata Huguet; José Mari Barceló; Francisco Mateu Barceló; Bartolomé Llabrés Moranta; Fausto Morell Rovira; Gabriel Mayrata Mayrata; Manuel Moragues de Oleza; Juan Mir Colomar; Ignacio Moragues Morell; Luis Morell Villalonga; Guillermo Mir Varente; Juan Noguera Ferrer; Vicente Nicolau Riutort; Juan Oliver Capó; Nicolás Oliver Desclautx; Juan Oliver Gelabert; José Oliver Palou; Pedro Palmer Lleisa; Pedro Palou Palou; Bartolomé Pericás Barón; Mariano

### TEATRO PRINCIPAL

El Palacio de las grandes superproducciones  
PRECIOS DE VERANO

### LA DERROTA DE FU-MANCHU

3ª y última jornada de la fantástica superproducción

### LOS TAMBORES DE FU-MANCHU

¡Misterio! ¡Terror!  
¡Intrigas! ¡Amenazas!  
¡Persecuciones!  
Tolerada para menores

Palou de Comasema Ripoll; Lorenzo Ripoll Galmés; José Rosañol de Zagrana Canals; Sebastián Sancho Nabot; Juan Sansó Morey; Angel Salado Martí; Vicente Serra Bibiloni; Pedro Soler Amengual; Juan Sansó Sansó; Antonio Vila Alcover; Mateo Veñy Cerdá; José Vicens Ramis.

Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista.  
Palma, 9 Agosto de 1943.

El Secretario Provincial, Delegado accidental, Joaquín F. de Puigdorfla.

### Subsidio familiar

Liquidación de cuotas de los trabajadores a domicilio

La Caja Nacional de Subsidios Familiares pone en conocimiento de todas las Empresas que ocupen trabajadores a domicilio que, a partir del mes de junio último, deberán ser liquidadas las cuotas del Subsidio Familiar correspondientes a las retribuciones satisfechas a esta clase de productores en el indicado mes, utilizando al efecto los modelos R. C. 10 o R. G. 25, según se trate de Empresa de Sistema Normal o de las que practiquen la Administración delegada del Régimen (P. A. I.).

Asimismo comunica el indicado Organismo que, para la determinación de los días de trabajo que deben anotarse en la "Declaración de Subsidios" de los modelos de referencia para cada uno de los obreros a domicilio que tengan aquella condición, se tendrá presente lo que dispone el Artículo tercero del Decreto de 11 de Noviembre de 1942 (B. O. del E. del 22), o sea, que se estimará como número de días trabajados, el resultado de dividir el total de las retribuciones percibidas por el salario medio que, para cada comarca, categoría y clase de trabajo esté establecido.

### Cartelera cinematográfica

Astoria. — "Vivir para gozar" por Katherine Hepburn y Gary Grant; y "Vivamos esta noche" por Lillian Harwey y Tuio Carmine.

Born. — "La Gran Duquesa y la bailarina", por Ana Neagle, y "Los misterios de Tángier", por Estrellita Castro.

Principal. — "Los tambores de Fu-Manchú", tercera jornada. "La derrota de Fu-Manchú". Protectora. — "El misterio de Edin Brood" y "La víctima del dragón".

Lirico. — "El mundo temblará" y "Deliciosamente tortos", por Amparito Rivoles y Alfredo Mayo.

Actualidades. — "Charlie Chan en la pista" y "Cuando es tu cumpleaños".

Móderno. — "Satanás", por Boris Karloff, y "Dos fusileros sin baía", por San Laurel y Oliver Hardy.

Baleár. — "La Jocura de Shagay" y "La vida es un azar", por Spencer Tracy.  
Mar. — El mismo programa del Actualidades.

DEYDESO  
Consultorio de cuestiones de trabajo  
Apuntadores, 12, pral.  
Teléfono 2839.

TRABAJO DOMICILIO  
Pueden ganar 15.40 diarias. Proporción material. Compra producción. INDUSTRIAS PRACTICAS. Conde Peñalver, 39. — Madrid.

## Doctor Luis Frontera

Enfermedades del APARATO GENITO-URINARIO.  
Del 14 al 25 de Agosto, recibirá de 12 a 1. — Puigdorfla, 14.

## Hombres de Acción Católica

El próximo domingo día 15, fiesta de la Asunción, consignamos hemos de cumplir:

ORAR POR UNA PAZ CRISTIANA entre los firmes a los deseos expuestos por S. S. el Papa del 5 del actual.

APORTAR GENEROSA DADIVA a la colecta que el cónsul de nuestro venerado Prelado se celebrará en los templos de la Diócesis para que se puedan hacer obras de las nuevas parroquias de Palma.

¡Hombres de Acción Católica! No es limitadamente lo que nos piden el Papa y nuestro Prelado a vuestros amigos, a vuestros allegados, a todos exhortándoos a que participen directamente en la paz y en la dávida generosa para la Obra de las

## Fiestas patron

En Sineu

Programa de las fiestas que en honor de su excelsa Patrona Nuestra Señora de los Angeles se celebrarán en esta villa los días 14, 15 y 16 de agosto de 1943.

Día 14:  
A las 21. — Pasacalle por la gaita y tamboril anunciando el comienzo de las fiestas.

A las 23. — En la Plaza de España: Real de la fiesta, iluminación general eléctrica, comenzando la típica revélla.

La Banda de música municipal dirigida por don Gabriel Ferriol, ejecutará selecto repertorio y el afamado pirotecnico de Pórtol Sr. Frontera disparará como de costumbre, a la 1 en la Plaza del Generalísimo Franco preciso castillo de fuegos artificiales.

Día 15:  
Festividad de Ntra. Sra. de los Angeles.  
A las 8. — Toque de diana por la Banda de música de la localidad.

El Ayuntamiento y demás autoridades locales asistirán a las ceremonias que se celebrarán en la iglesia parroquial.

Acto seguido: Carreras en el Cos de "Son Matgí".  
En las 8, niños, jóvenes y hombres se concederán los premios de costumbre, otorgándose además otros premios.

Por la tarde a las 6, partido de Fútbol en el campo denominado "Son Matgí", entre los dos equipos de la localidad: S. D. Sineuense y C. D. F. Sineu. El Magnífico Ayuntamiento concederá una artística Copa al equipo vencedor.

A continuación, concierto musical en la Plaza de España.

Por la noche, a las 11, en la citada Plaza: Real de la fiesta, bailes regionales por la agrupación local "Aires del Pla".

Día 16:  
Festividad de San Roque.  
Carreras en el mismo lugar que el día 15 con valiosos premios.

Tarde a las 5. — Carreras pedestres de resistencia en la Plaza del Generalísimo Franco, con premios.

A continuación carreras de bicicletas, también con premios. Los fallos del Jurado son inapelables.

Acto continuo, concierto en la Plaza de España.  
A las 11 de la noche: Verbena. A la misma hora concierto en la Plaza de España.

## En Campos del Puerto

Programa oficial de las fiestas cívico-religiosas que en honor de la Asunción de Nuestra Señora celebrará la villa de Campos del Puerto durante los días 14, 15 y 16 de agosto del año 1943.

DIA 14  
A las 12. — Inicio de los grandes festejos que durante tres días Campos ha de vivir en completa alegría entre el vecindario, repique general de campanas, disparo de cohetes y morteretes.

A las 18. — Salida de los cabezudos, acompañados de gaita y tamboril para la recogida de las tradicionales "joyas".  
A las 21:30. — Completas solemnes en la iglesia parroquial (Fabordón a tres voces) del Rdo. señor don Bartolomé Ballester. Asistirán en Corporación el Magnífico Ayuntamiento, acompañado de las demás Autoridades y Jerarquías del Movimiento; Acto seguido, refresco en la Casa Rectoral.

A las 23. — En la Plaza del Generalísimo Franco, actuación del Grupo Folk-lórico local, dirigido por su profesor, con Pedro A. Garau. Intermedios musicales, suelta de cohetes y fuegos artificiales.

**RIAL**  
H O J  
Dos productos  
máximo  
**ABDUL**  
con NILES ASH  
y FRITZ  
—  
SACRI  
POR AME  
con LILIA  
**MODE**  
H O J  
EXCEPCIONAL  
MA DO  
**LA VUELTA**  
DE LAVA  
con el actor  
PERNAN  
—  
**LA PUERTA**  
SIETE CERR  
con Estel

**BALEAR**  
HOY  
¡Insuperable Programa!  
Imperio Argentina  
en  
**TOSCA**  
con MICHEL SIMON  
y ROSSANO BRAZZI  
—  
La interesantísima producción inglesa, según la obra de EDGAR WALLACE  
**EL CASO DE LA SEÑORITA ASUSTADA**  
EN ESPAÑOL

# Comunicados de guerra

(Viene de la cuarta página)

Roma.— Suplemento al parte oficial: En las incursiones enemigas sobre Turin, Milán y Génova, citadas en el comunicado del domingo, se han registrado las siguientes víctimas, contadas hasta ahora: En Turin 12 muertos y 48 heridos; Milán 101 muertos y 277 heridos; Génova 11 muertos y 37 heridos.—Efe.

**LOS ALIADOS**  
Cuartel General Aliado en África del Norte.— Parte oficial de guerra:

El avance continúa a pesar de la fuerte resistencia y de las destrucciones del enemigo. El 8.º ejército ha adelantado sus líneas en el sector costero y ha conquistado Guardia.

Al Oeste del Monte Etna, nuestras tropas atacan en dirección Norte hacia Randazzo, donde tropiezan con fuerte resistencia.

El 7.º ejército ha efectuado su unión con las vanguardias del 8.º ejército, al Norte y Oeste de Bronte.

Cuartel general aliado en África del Norte. Con la ocupación de Guardia el 8.º Ejército británico se encuentra a la vista de la península italiana, según se anuncia oficialmente.—Efe.

Londres.—Comunicado del Ministerio del Aire:

"Poderosas formaciones de bombarderos británicos efectuaron anoche un intenso ataque contra la ciudad de Nuremberg, uno de los centros ferroviarios e industriales más importantes del Sur de Alemania. Tres cazas alemanes fueron derribados y 16 de los bombarderos británicos no han regresado"—Efe.

**MAQUINA DE ESCRIBIR "UNDERWOOD"** portátil, se vende. Informes: "Gestoria Mallorca".

**VENDO**  
un caballo de 6 años, 8 palmas a toda prueba.  
Felipe Bauzá. 7 - 1.

## AVISAMOS

a nuestros distinguidos favorecedores y amigos que nos tenían pedido máquinas nuevas "OLIVER" que pueden mandar recoger. El precio autorizado es de Ptas. 1.958. Contado rabioso.  
CASA MALONDRA, Jaime II - 78.

## Muchos reparadores de Radio...

**PERO... ¡SOLO UN LABORATORIO!**  
CON VEINTE AÑOS DE EXPERIENCIA  
**Laboratorio DAMIANS**  
Electrotécnico  
Costa Llobera, 15 y Gilibert de Centellas, 42. Tel. 1073

## OBRA de las NUEVAS IGLESIAS PARROQUIALES

El próximo domingo, día 15, fiesta de la Asunción de la Virgen, se celebrará en todas las iglesias y oratorios de la Diócesis una colecta para la prosecución de las obras de las nuevas iglesias parroquiales erigidas en el barrio suburbano de Palma.  
Contribuye con generosidad y largueza a tal colecta.  
De todos depende que se pueda llevar a término prontamente tan necesaria obra.

## Delegación Provincial del Frente de Juventudes de Baleares

**Convocatoria para Instructores Elementales**  
CONVOCATORIA  
La Delegación Nacional del Frente de Juventudes, ordena la celebración de un curso de Instructores Elementales Provisionales entre los Maestros de Primera Enseñanza de la Provincia de una duración de treinta días en régimen de externado a fin de adquirir el título correspondiente, pasando aquellos que finalicen con aptitud a formar parte del Servicio Nacional de Instructores con las siguientes consecuencias:

a) Servirles de mérito en la carrera profesional según determina el artículo noveno de la Orden del Ministerio de Educación Nacional de 14 de Agosto de 1942 (B. O. núm. 237).  
b) Ser beneficiario de la remuneración económica que se establece en el Reglamento del Servicio Nacional de Instructores, publicado en el B. O. del Movimiento núm. 187, de fecha 10 de Julio de 1943 (Capítulo 4.º, Art. 34).

A tal efecto esta Delegación Provincial convoca un curso de Instructores Elementales Provisionales que dará comienzo el día 25 de Agosto, con arreglo a las siguientes instrucciones:

- 1.º Podrán tomar parte todos los Maestros de Primera Enseñanza de la Provincia que se hallen en posesión del título correspondiente y los Religiosos que quieran asistir.
- 2.º Para la selección de los concursantes se tendrán en cuenta:  
a) Haber asistido a otros cursos anteriores y no haber conseguido el certificado de aptitud.  
b) Su actuación en el Frente de Juventudes.  
c) Sus antecedentes profesionales y políticos.
- 3.º Las instancias irán dirigidas al Delegado Provincial

## Notas de sociedad

**Fallecimiento**  
En Alaró ha fallecido esta madrugada, a los 83 años de edad, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica, doña María Simonet Xamena, viuda de don Pedro Ferrer, E. P. D.

La finada, modelo de madres cristianas, era por su trato amable, su bondad y sus sentimientos caritativos muy querida por cuantos la conocían entre quienes su muerte será muy sentida.

Reciba su afligida familia, muy especialmente sus hijos: don Pedro, fabricante de calzado en El-Nisalem; doña Francisca, viuda de don Juan Vidal, y doña Margarita, viuda de Gelabert; su hija política, doña María Homar; nietos y biznietos, el testimonio de nuestra más sentida condolencia.

**Bautizo**  
Ayer, en la Santa Iglesia Catedral Basílica recibió el sacramento del bautismo, de manos del Rdo. Sr. don Bartolomé Pol-Custos de dicha iglesia, imponiéndola el nombre de Antonia María, la hijita de nuestros distinguidos amigos don Juan Clar Aloy, Capitán de Artillería, y doña María de los Dolores Useletti.

Actuaron de padrinos doña Antonia Aloy, viuda de Clar y don Enrique Useletti.  
Les felicitamos.

**De viaje**  
En el vapor de Barcelona llegó ayer el Coronel Jefe de los Servicios de Sanidad Militar de la Capitanía General de Baleares don Ramón Anglada, quien regresa de Madrid después de haber asistido a un Curso de Coroneles.

Llegó ayer, procedente de Madrid y Valencia; el Catedrático de Lengua Latina del Instituto de Murcia, don Miguel Dolc.

Esta madrugada han salido para Barcelona, entre otros pasajeros, doña Pilar de Zayas y Bobadilla; don Antonio de Oleza Frutes; don José Rioses (Montis); el gestor municipal, don Pedro Caminal y esposa.

En el mismo buque han salido también para la ciudad condal, desde donde proseguirán su viaje a Madrid, la Secretaria Nacional de la S. F. de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, Sra. Manterola, acompañada de la Regidora Central de Personal, María Antonia Villalonga y Amorós.

**ALMORRANAS**  
Tratamiento sin operar  
**JOSE ANGUERA**  
Médico del Hospital Provincial de 11 a 2 y a horas convenientes  
Calle Apuntadores, 10. Palma.  
Teléfono: 22-71.

## Comisión Gestora Provincial

Se reunió ayer la Comisión Gestora de la Diputación Provincial bajo la presidencia del señor Marcel y asistiendo los señores señores Blanes y Nicolau de Montaner.

Se dio cuenta de un oficio del Sr. Ingeniero Director de Vías y Obras provinciales acompañando el acta de recepción de las obras de construcción del camino vecinal núm. 440 denominado "Del camino de las Argallas al de la Figuera por el Coll d'en Marqués".

Se aprobó, como también varios dictámenes del Sr. Jefe de la Sección de Hacienda proponiendo que las peticiones formuladas por las Juntas Periclales de Campos del Puerto, Lluch Mayor y Lloseta solicitando nueva prórroga de un mes para la formación de su amillaramiento, se informen en el sentido de que por esta Corporación no se opone reparo alguno a que se les conceda la prórroga solicitada.

Igualmente se aprobó un oficio del Sr. Arquitecto proponiendo la construcción de un tabique en la enfermería de hombres de la Casa de Misericordia, a efectos de disponer de un local para enfermos graves.

Y otro del mismo trasladando una petición del Médico Jefe de Fisioterapia de que se supriman la lumbre y dos ventanillas de la antigua sala de operaciones del Hospital Provincial de esta ciudad, a efectos de utilizar dicha sala para reconocimiento de enfermos y curas.

## DE INCA LA AGRUPACION artistica de Educacion y Descanso

El día 31 de Julio pasado y siendo uno de los números del programa de las Fiestas y Fiestas que con motivo de la festividad los Patronos San Abdón y San Sebastián celebra la ciudad de Inca, la agrupación artística de Educación y Descanso puso en escena la obra de Antonio Paso titulada "Papanatas", resultando un éxito verdadera, siendo todos los artistas muy aplaudidos al final de todos los actos por la gente que llenaba por completo el teatro.

Asistieron a la representación todas las Autoridades y Jerarquías locales, así como también el Secretario Provincial de Educación y Descanso.

El público, salió complacido, elogiando unánimemente a los artistas. Por ello felicitamos a la Delegación Sindical, al Jefe del Grupo y a todos los camaradas que toman parte de las funciones.

## EE. UU. e Inglaterra, de acuerdo para RECONOCER AL COMITE FRANCÉS DE LIBERACION

Lord Halifax llegó ayer a Londres  
El 3 de septiembre, día de oración y conmemoración en Inglaterra

Nueva York.— Se declara en los círculos competentes de esta población que los Estados Unidos y la Gran Bretaña se han puesto de acuerdo para reconocer al Comité francés de Liberación nacional como Gobierno de hecho y guardián de los intereses franceses en el extranjero.

**Lord Halifax**  
Londres.— El embajador de la Gran Bretaña en esta capital, Lord Halifax, llegó ayer a Londres.

Realizó el viaje en avión. Viene para disfrutar las vacaciones anuales.

**Desco del Rey de Inglaterra**  
Londres.— En el palacio real de Buckingham se facilitó ayer una nota que dice:

"S. M. el Rey desea que el

## División Azul

**SERVICIO DE MENSAJES**  
Juan Cavira, abraza a sus padres y hermanos.

José Martínez Mora, sigue bien, besa y abraza a sus padres.

Miguel Garrido, con estateta 15.303, saluda a su familia y pide que le escriban con más frecuencia.

Ibiza — Félix Costa, está bien y abraza a sus padres y hermanos.

Ibiza — Guiseppe San Pauli, se encuentra muy bien en el hospital donde ha ido para sufrir una pequeña operación.

## La muerte del profesor francés Luis Gillet

París.— El profesor de la Historia del Arte Louis Gillet, miembro de la Academia Francesa y director del Museo Jacquemart-André en Chailis, ha fallecido en París a la edad de 67 años.

Entre sus publicaciones más conocidas hay que citar sus obras sobre los pintores franceses del Medioevo y del Renacimiento, sobre Rafael, Watteau, así como un libro sobre la catedral de Chartreuse.

Durante algunos años ocupó la cátedra de Historia del Arte en la universidad de Montreal. Gillet fue elegido en el año 1935 sucesor de René Bernard en la Academia Francesa.

**ELECTRO-MAQUINARIA**  
Transformadores, Bombas, Elu - Maquinaria Eléctrica, S. L. — Tel. 23. — DURANGO.

**CASA JUAN FULLANA**  
Compra toda clase de muebles, puertas, vidrieras, gramófonos y toda clase de objetos de ocasión  
Calle Herrería, 101.

**GRAN ALMACEN**  
se ofrece en alquiler. Informes: Gestoria Mallorca — Jaime II 94. pral.

## Ley de 29 de julio de 1943 sobre Ordenación de la Universidad Española

(Continuación)

(7) sometida cada día al visado del Decano.

e) El posible disfrute anual, durante el período lectivo, de un permiso hasta de quince días continuados, que podrá conceder el Rector y ampliar hasta un total de treinta el Ministerio de Educación Nacional, a propuesta de aquél; la obtención, en caso de enfermedad, de licencia, que concederá el Ministro, a propuesta del Rector y con informe favorable del Decano de la Facultad respectiva, prorrogable hasta seis meses con todo el sueldo; la obtención, en caso justificado, de dispensa de la función docente durante un curso, para finalidades científicas o pedagógicas, mediante Orden del Ministro de Educación Nacional, a propuesta del Rector, con reserva de la Cátedra, que designará entretanto un Profesor adjunto o un Encargado de curso; la excedencia voluntaria, después de haber ejercido efectivamente la enseñanza durante un mínimo de dos cursos. Esta excedencia sólo podrá concederla el Ministro de Educación Nacional, a propuesta del Rector, con pérdida de sueldo y por un tiempo no inferior a un año ni superior a diez. El excedente no podrá reintegrarse sino mediante nueva oposición o por concurso de traslado cuando exista vacante de su Cátedra, y habrá de estar a las resultas finales del mismo.

f) La jubilación voluntaria, de acuerdo con las leyes de Funcionarios del Estado; la obtención, en su caso, siempre con pérdida de sueldo, y con reserva de su Cátedra, de la excedencia forzosa, que habrá de otorgar el Ministro de Educación Nacional, sólo cuando lo exija el desempeño de un alto cargo en el Gobierno de un año, y por el tiempo que dure su desempeño; la posible dispensa de las obligaciones docentes, con reserva de la Cátedra y sin pérdida del sueldo,

en caso de ser nombrado Rector de Universidad; la jubilación forzosa, con los derechos que establezcan las leyes generales de funcionarios o en la forma que disponga, como sanción, el Reglamento de disciplina académica, y el cese voluntario o el forzoso, en su caso, por medida disciplinaria y con pérdida de todos sus derechos.

g) Presentar a la aprobación rectoral, con un mes de anticipación al comienzo del curso, los temas que haya de desarrollarse en el cuatrimestre o cuatrimestres de la disciplina. El programa aprobado habrá de ser explicado en su integridad y de acuerdo con las normas inspiradoras del Estado.

h) Intervenir en las pruebas académicas que determinen los Reglamentos de la Facultad respectiva.

i) La percepción del sueldo que por su categoría en el Escalafón le corresponda y, en su caso, de los derechos pasivos de acuerdo con las Leyes generales; así como de los emolumentos complementarios que legalmente le pertenezcan y también formar parte de la Mutualidad de Catedráticos de Universidad.

j) El ejercicio, por escrito, ante el Rector o el Ministro, en su caso, por conducto de aquél del derecho de petición o queja en asuntos académicos.

Artículo sesenta.— Cuando el número de alumnos o las necesidades de la enseñanza aconsejen estrictamente, podrá el Ministerio, a propuesta del Rector y oída la Junta de la Facultad respectiva y la de Gobierno, desdoblarse una Cátedra de cualquier Facultad. La Cátedra así creada se proveerá por el procedimiento que determina la Ley.

El Ministerio, por razones que en cada caso habrá de expresar se podrá incluir en el Escalafón general de Catedráticos numerarios un número de diez, a lo más de éstos, que en lugar de estar adscritos a Cátedra propia, lo es

bramiento, y el no formar parte del Escalafón de Catedráticos numerarios. Al quedar vacante la Cátedra que se lo creó, se considerará esta suprimida.

Artículo sesenta y dos.— Para las cátedras o grupos de cátedras de las Facultades Universitarias, y de acuerdo con sus planillas se nombrarán Profesores adjuntos, mediante concurso, oposición y propuesta rectoral al Ministerio de Educación Nacional, que hará el nombramiento por cuatro años, prorrogables por otros cuatro.

Este concurso-oposición se verificará de acuerdo con los siguientes principios:

a) Será preceptiva la posesión del grado de Doctor y la firme adhesión a los principios fundamentales del Estado, acreditada mediante certificación de la Secretaría General del Movimiento.

b) Se atenderá, en la preferencia de méritos, a la labor científica, comprobada por las publicaciones del candidato, y a su historia docente.

Reglamentariamente se determinarán los demás trámites e informes de carácter administrativo o de otra naturaleza exigibles a los que participen en este concurso-oposición.

En el ejercicio de sus funciones, serán aplicables a los Profesores adjuntos los mismos preceptos que al Profesorado numerario en cuanto a prestación de juramento, uso del traje académico, residencia, labor docente, permisos, disciplina, pruebas y derechos de petición.

Peribirán como emolumentos la gratificación que en sus nombramientos se les asigne, la cual deberá consignarse en el Presupuesto del Ministerio de Educación Nacional.

Artículo sesenta y tres.— Cuando la naturaleza de las Cátedras o el número de alumnos de las mismas así lo exija, el Rector de la Universidad podrá nombrar Ayudantes para clases prácticas, clínicas o laboratorios, a propuesta del Decano de la Facultad o Director del órgano universitario en que haya de prestar sus servicios, oído el Catedrático o Profesor interesado,

do y previo informe de la Jefatura Provincial del Movimiento. Los Ayudantes no podrán, en ningún caso, asumir la explicación de lecciones teóricas de los programas, y sus obligaciones y derechos les serán fijados en sus nombramientos. Disfrutarán siempre de remuneración con cargo al Presupuesto general de la Universidad, y deberán estar investidos del grado de Licenciado.

Artículo sesenta y cuatro.— Cuando las conveniencias del servicio así lo aconsejen y esté vacante una Cátedra numeraria, el Rector de la Universidad, oída la Facultad correspondiente, podrá proponer al Ministro de Educación Nacional el nombramiento de un Profesor encargado de dicha Cátedra por un período de tiempo que no podrá exceder de tres años.

El candidato propuesto habrá de estar investido del título de Doctor y acreditar su anterior ejercicio profesional, así como su firme adhesión a los principios fundamentales del Estado, mediante certificación de la Secretaría General del Movimiento.

La propuesta se hará con amplia motivación y alegación de méritos, y, en caso de nombramiento, percibirá la gratificación que se le asigne.

Asimismo podrán ser agregados al servicio de una Cátedra de manera permanente las personalidades profesionales pertenecientes a Centros o Instituciones públicas o privadas, que haya sido incorporadas a la vida universitaria por precepto legal. Estos Profesores agregados podrán ser Licenciados o Doctores.

Artículo sesenta y cinco.— En analoga forma y con iguales obligaciones y derechos podrá nombrarse encargados de Cátedra para los Institutos o Escuelas Profesionales, cuando no tengan escalafón propio.

Artículo sesenta y seis.— En caso de vacantes las Cátedras numerarias de las Facultades serán desempeñadas por los Profesores adjuntos. A falta de ellos, podrán nombrarse en forma analoga profesores encargados de curso, que deberán estar investidos del Título de Licenciado o Doctor.

Igualmente podrá nombrar el Ministerio de Educación Nacional Profesores encargados de curso para la enseñanza religiosa, los Institutos o Escuelas Profesionales, y las disciplinas de formación política, así como para las de educación complementaria de los escolares.

Peribirán la gratificación que en sus nombramientos se les asigne, con cargo al Presupuesto del Ministerio de Educación Nacional, en el que se consignará cantidad suficiente para estas atenciones.

En el ejercicio de sus funciones les serán aplicables los mismos preceptos que a los Profesores adjuntos.

Artículo sesenta y siete.— Los Profesores de los Institutos de Investigaciones serán nombrados por el Ministerio de Educación Nacional, a propuesta del Rector de la Universidad respectiva. El nombramiento deberá recaer en Catedráticos numerarios o extraordinarios de Facultad, y percibirán, con independencia de los emolumentos que como Catedráticos les correspondan, la gratificación que en la Orden de nombramiento se les asigne y que se consignará en el Presupuesto del Estado.

Las obligaciones especiales que con independencia de las propias de Catedráticos de Facultad se les determinen, serán fijadas por el Rector de la Universidad, y previo informe del Consejo Superior de Investigaciones Científicas, serán aprobadas por el Ministerio de Educación Nacional.

Artículo sesenta y ocho.— En analoga forma y con iguales obligaciones y derechos podrá nombrarse encargados de Cátedra para los Institutos o Escuelas Profesionales, cuando no tengan escalafón propio.

Artículo sesenta y nueve.— En caso de vacantes las Cátedras numerarias de las Facultades serán desempeñadas por los Profesores adjuntos. A falta de ellos, podrán nombrarse en forma analoga profesores encargados de curso, que deberán estar investidos del Título de Licenciado o Doctor.

## CAPITULO IX

### Los escolares y sus obligaciones y derechos

Artículo sesenta y ocho.— La cualidad de estudiante universitario se adquiere por concesión del Rector de la Universidad. Este sólo podrá otorgarla, previa solicitud al candidato que reúna los siguientes requisitos:

a) Posesión del título de Bachiller.

b) Aprobación del examen de ingreso en la Facultad universitaria, Instituto o Escuela en que

desea comenzar sus estudios.

c) Aprobación de dictamen sanitario favorable previa formación de ficha médica, del Servicio de Protección Escolar.

d) Y de cuantos datos y elementos de juicio considere oportunos el candidato para que sirvan de base a la decisión rectoral sobre fijación de las tasas académicas que deba abonar en el curso de su vida universitaria, o concesión de becas, o auxilios, en su caso.

Artículo sesenta y nueve.— Concedido por el Rector al candidato su derecho a iniciar los estudios universitarios, contra cuya negativa podrá recurrir ante el Ministerio de Educación Nacional y fijada la tasa académica a que queda sometido, habrá de obtener el "Libro Escolar" y la inscripción en el primer curso de Facultad. Instituto o Escuela y en un Colegio Mayor, en calidad de residente o adscrito, comunicando, en este último caso, con toda precisión cuál ha de ser su alojamiento, que podrá rechazar como impropio el Rector.

El estudiante, en el acto solemne de comienzo de curso, prestará juramento de cumplir fielmente sus obligaciones universitarias. Recibirá entonces la carta de identidad y el distintivo del Sindicato Español Universitario que le acrediten y permitan ostentar su calidad y dignidad, de escolar universitario y quedará desde este momento sometido a la disciplina académica.

Artículo setenta.— Las obligaciones y derechos del escolar universitario son las siguientes:

a) Considerar la labor universitaria como servicio obligatorio a la Patria; que deberá cumplir con exactitud y esfuerzo para conseguir la mejor formación académica y profesional.

b) Pertenecer al Sindicato Español Universitario y ostentar su uniforme o, en su caso, el de la Milicia Universitaria, en todos los actos solemnes académicos a que por orden rectoral deba asistir, salvo excepción expresamente concedida por el Rector.

c) Usar el distintivo del Sindicato Español Universitario.

(Continuará)

Religión y Milicia

Gloria de una cojera (San Ignacio)

por Andrés María Mateo

(Artículo premiado durante el mes de julio por la Delegación Nacional de Prensa).

"Si tu pie te escandaliza, córtatelo y arrójalo de ti, pues más te vale entrar en la vida eterna cojo que teniendo los dos pies ser condenado al fuego del infierno".

Así había hablado San Ignacio de Loyola cuya festividad hoy celebra la Iglesia universal. Cons tituyen la primera parte de las primeras frases rotundas de su vida; la segunda la puso el con su obra egregia, la Compañía de Jesús.

Como buen vasco, él había defendido ardientemente en los bastiones de la muralla de Pamplona la causa del pendón de Castilla. Tuvo para ello que imponerse a la junta de Oficiales del Duque de Nájera que optaban por la rendición ante el ejército de Francisco I. Apareció inesperadamente en marzo de 1521 en la Vega de Pamplona entre el humo de la metralla de las bombas sitiadoras y el estruendo de los arcabuces.

Su espada blandía por última vez los soles del imperio español.

Lesparre, el general del ejército francés recogía caballeramente a D. Ignacio López de Recalde, herido en las piernas y lo hacía transportar a su casti llo solariego de Loyola. Desde sus ajimeces sus ojos captaron la luz; fué como si un Patmos le descorriera el velo de la vida.

Zaque subió a un sicomoro para ver a Jesús; Ignacio necesitó cortar el pie que le era causa de escándalo para subir a ver a Dios en los matacanes de Loyola.

"Con la constancia de un indio" resistió su férrea voluntad la nueva fractura que hubo de hacerle de la tibia porque había soldado mal, y después del ase rramiento de un hueso deforme que le había quedado, no quiso entablillarse como otros hacían, resistió a pierna libre la tortura atroz, limitándose a apretar los puños.

Una energía de gigante como aquella bien merecía ser empleada en empresa extraordinaria como no se registraron en las Rodomuntadas de Amadises ni Esplandides.

Ni siquiera la lectura fantástica de las novelas de caballería le fué concedida para aliviar el tedio de aquellas horas que Dios había escogido para sí. Valía mucho más una página del "Flos sactorum" que todos los embustes maravillosos que sorbieron la sesera a Don Quijote.

Con ira miraba la pierna enclenque y valetudinaria y en su mente soñadora aún ardía la ilusión de poder usar de nuevo botas ajustadas, por cuyo deseo lo habría sufrido todo.

"Las armaduras del espíritu pueden hacerse con la línea de los huesos quebrados". "Qué hermosos los pies de los que evangelizan la paz de los que evangelizan el bien".

Unos nuevos rumbos se encuentran en el horizonte conquistador de Ignacio, pues se le acaba el andar florido, la marcha arrogante. Pues le quedaba tar tamudo el paso otrora fanfarrón, prometa correr nuevos caminos, no combatir en adelante sino bajo la bandera de Cristo y renunciando de todo punto a la vida profana.

"¡Bandera! ¡Combate!" "Ya voces escucharse de trompa bé-

lica y el santo ejército sin tre gua bátese".

Ya no le dejarán estas pala bras que harán la médula de su vida nueva. Con el regusto ca balleresco de la antigua propon drá en sus Ejercicios Espirituales la meditación de las dos ban deras y exigirá a los que le sigan "estén aparejados día y noche para cumplir la deuda con trada después que se hubieren asentado bajo la bandera de Je sucrisio".

Todo esto iba madurando entre acerbas penitencias camino de Manresa cuando "cambia la bota de campaña por la calabaza de peregrino", y una vez allí, en los riscos solitarios como Je sús en el monte de la Cuarenta na cuegla como exvotos ante la Virgen la espada y el puñal y vela sus nuevas armas de sayal y bordón durante una noche en tera con la rodilla en tierra.

No se durmió como Pedro, su especial patrón, en el Huerto de los Olivos. Y del Monte de la Cuarentena como Jesús a Jeru salén aunque la mar se aborras ca y la tripulación se amotinae contra él.

Bueno era el guipuzcoano y más ahora que el encandecían la gracia y la inspiración divina!

"Si no hubiera embarcación que me condujere — fueron sus palabras — estoy sumamente convencido que atravesaría el mar en una tabla".

Luego de beber en el Cedron raudales de humildad, a estudiar latines a París aunque la In quisición le haya perseguido en España. Así bravamente el Cap itán mutilado del mundo funda y comanda su ejército, su "Com pañía", y le da a ella y al mundo la palestra militar de sus "Ejer cicios Espirituales" y con ella llena el mundo, recorre el mundo como un cruzado pontificio del "cuarto voto". En virtud de él los avatares de la Compañía de Jesús han sido los mismos avata res del supremo Jeraarca de la Iglesia.

Fabro en Worms, Salmerón el Irlanda, Lainez en el colquio de Poissy, Ribadeneira en Flandes, empezaron bien pronto a acredi tar que cumplían "todo lo que el actual romano Pontífice y sus futuros sucesores les mandasen para bien de las almas".

Estos recuerdos, gesta de la fibra española, hoy estamos se guros que crean muchas lágrimas del Vicario de Cristo y le hacen entrever entre la negrora nuevos claros horizontes.

EN CAMPOS DEL PUERTO

La primera misa que se celebra en El Palmer

En aquella barriada, tan po pulosa como histórica, de nues tro término municipal y parro quial, tuvieron lugar el pasado domingo solemnes fiestas religio sas y cívicas para realizar el acto de abrir al culto el nuevo oratorio de San Francisco de Asís, que se levanta en el cen tro de la fértil llanura; acto, por cierto, transcendentísimo para aquellos feligreses, que vi ven lejanos del templo parro quial.

Por la mañana, a las 11, des pués de Tercia, se celebró con todo esplendor Misa Solemne; dijo la Rdo. Sr. Ecónomo, D. Sebastián Garcías, asistido de Diácono por el Rdo. don Pedro J. Mas, Pbro., y de Subdiácono por el Rdo. D. Rafael Bujosa, acólito; a ambos lados del pres biterio ocuparon sitios distingui dos una representación del Magnífico Ayuntamiento, presidida por el Sr. Alcalde, y el propie tario Sr. D. Bartolomé Oliver cuya Sra. madre (q. s. g. h.) edi ficó a expensas propias el has-

ta ahora "Centro Catequístico", convertido hoy en oratorio; pre dió el sermón el novel sacer dote Rdo. D. Juan Lladó, que ha sido puesto al frente de la nueva capilla; elementos del coro parroquial interpretaron la par titura "Te Deum laudamus", a dos voces, de Perosi. Concluida la Misa, el celebrante entonó el Te Deum, que fué cantado por el pueblo alternando con el coro.

Después de esta función reli giosa de la mañana, los asisten tes fueron obsequiados con deli cado refresco, después del cual se efectuaron las carreras pe destres para niñas, niños y jó venes, con las típicas "joes".

Por la tarde, a las 5, después del rezo del Santo Rosario, car tada la "Coronilla de Oro", el Rdo. Sr. Ecónomo, revestido de capa pluvial y asistido de diá-



El interior del nuevo oratorio

cono y subdiácono por los Rdos. Sres. Lladó y Bujosa, respectiva mente, leyó el Acto de Con sagración de la barriada a los Sacratísimos Corazones de Jesús y de María, terminando la fun ción con el canto de "Salve, Ma dre".

A continuación, en el patio si tuado frente a las Escuelas Na cionales, se desarrolló el acto recreativo, que constó de los si guientes números, todos muy aplaudidos: "La Ronda", juego rítmico en que tomaron parte niños del Palmer junto con al gunos de la población, prepara dos por las Religiosas de los SS. CC., a cuyo celo está encomen dada la Catequesis de la barria da; "Cancó de l'aigua", otro jue go rítmico, ejecutado por niñas del Palmer, preparadas también por las referidas Religiosas; las exalumnas del Colegio de las mismas Religiosas cantaron a continuación "Va, pensiero" de Verdi; breve parlamento de la Srta. doña Juana Mascará, Maestra Nacional de Lluchmayor; canto de la sardana "Aromas del Queralt" por las expresadas alumnas, al que siguió el gracio so sainete "Caracteres opuestos" por varios congregantes, finali zando las fiestas cívicas con ani mado baile regional, amenizado por guitarristas palmerenses y suelta de globos.

Las fiestas y todo su prográ ma estuvieron concurridísimas, así por personas de la pobla ción como, principalmente, por los habitantes del contorno. Los al rededores del oratorio y de las Escuelas estaban adornadas con pinos y mirto, sin que faltase el arco hermoso con que El Pal mer saludaba a los visitantes, siendo en verdad agradabilísima la impresión que de los festejos todos se llevaron.

Enhorabuena a los feligreses del Palmer, cuyos anhelos de ver elevarse entre el verdor de los huertos y a la sombra de los "ramells" de los molinos la Hostia blanca del altar recibieron ayer el más acabado cumpli miento. XX.

Campos del Puerto, 10 de agos to de 1943.



Los fieles al salir de la primera misa

Siguen fracasando las tentativas soviéticas de penetrar en las líneas alemanas

Nuremberg, Turín, Milán y Génova fueron bombardeados. — La aviación alemana atacó los transportes del adversario alcanzando a 15 buques y un contratorpedero. — Con la ocupación de Guardia el VIII Ejército británico se halla a la vista de la península italiana

COMUNICADOS DE GUERRA DE AYER

EL ALEMÁN

Cuartel General del Fuhrer: Comunicado:

"El enemigo sólo ataca debilmente en los sectores de la cabeza de puente del Kuban y del Mins.

Nuestras tropas realizaron una operación ofensiva.

En el distrito de Bulgarod los combates continuaron con resulta do diverso. Las tentativas de penetración adversarias emprendidas con potente, formaciones de infantería y tanques fracasaron y permitieron a nuestras fuerzas destruir un gran número de tanques.

En el sector al Oeste de Orel fracasaron asimismo los numerosos ataques enemigos. Sólo mente en el sector de una división acorazada fueron destruidos 61 tanques soviéticos.

En el sector de combate al Sur y suroeste de Viasma el enemigo prosiguió sus tentativas de penetración con la misma potencia que anteriormente. Con excepción de algunas brechas de carácter puramente local, el frente permanece firme mente en manos de los alemanes.

Al Sur del lago Ladoga el enemigo intentó solamente avances locales que fueron rechazados.

El número de tanques destruidos en el frente Oriental el día de ayer se eleva a 318.

En todos los lugares donde se desarrollan combates la avia-

ción alemana atacó con potentes formaciones de aviones con bate y aviones de pequeño radio de acción, en apoyo de las tropas terrestres en sus duros combates.

En el extremo norte cazadores de montaña conquistaron en un terreno accidentado e impracticable de selva virgen, una posición de montaña, encarnizada mente defendida por el adversario y la defendieron después frente a numerosos contraataques del enemigo, apoyada por un violento tiro de artillería y una cooperación con sus fuerzas aéreas.

En esta ocasión los soviéticos tuvieron sangrientas pérdidas.

En combates de carácter elástico nuestras tropas han rechazado los ataques enemigos emprendidos en el sector norte del frente de Sicilia.

En los sectores medio y meridional se señala únicamente actividad de elementos de cho que y reconocimiento del adversario.

En ataques nocturnos realiza dos por aviones, de combate alemanas de tipo pesados contra la flota de transporte adversaria entre los puertos de Augusta y Siracusa fueron alcanzados 4 transportes con desplaza miento total de 21 mil toneladas y otros 7 grandes barcos fueron avriados.

Nuestros aviones avrieron con sus bombas y armas de a-

ta ahora "Centro Catequístico", convertido hoy en oratorio; pre dió el sermón el novel sacer dote Rdo. D. Juan Lladó, que ha sido puesto al frente de la nueva capilla; elementos del coro parroquial interpretaron la par titura "Te Deum laudamus", a dos voces, de Perosi. Concluida la Misa, el celebrante entonó el Te Deum, que fué cantado por el pueblo alternando con el coro.

Después de esta función reli giosa de la mañana, los asisten tes fueron obsequiados con deli cado refresco, después del cual se efectuaron las carreras pe destres para niñas, niños y jó venes, con las típicas "joes".

Por la tarde, a las 5, después del rezo del Santo Rosario, car tada la "Coronilla de Oro", el Rdo. Sr. Ecónomo, revestido de capa pluvial y asistido de diá-

ta ahora "Centro Catequístico", convertido hoy en oratorio; pre dió el sermón el novel sacer dote Rdo. D. Juan Lladó, que ha sido puesto al frente de la nueva capilla; elementos del coro parroquial interpretaron la par titura "Te Deum laudamus", a dos voces, de Perosi. Concluida la Misa, el celebrante entonó el Te Deum, que fué cantado por el pueblo alternando con el coro.

Después de esta función reli giosa de la mañana, los asisten tes fueron obsequiados con deli cado refresco, después del cual se efectuaron las carreras pe destres para niñas, niños y jó venes, con las típicas "joes".

Por la tarde, a las 5, después del rezo del Santo Rosario, car tada la "Coronilla de Oro", el Rdo. Sr. Ecónomo, revestido de capa pluvial y asistido de diá-

ta ahora "Centro Catequístico", convertido hoy en oratorio; pre dió el sermón el novel sacer dote Rdo. D. Juan Lladó, que ha sido puesto al frente de la nueva capilla; elementos del coro parroquial interpretaron la par titura "Te Deum laudamus", a dos voces, de Perosi. Concluida la Misa, el celebrante entonó el Te Deum, que fué cantado por el pueblo alternando con el coro.

Después de esta función reli giosa de la mañana, los asisten tes fueron obsequiados con deli cado refresco, después del cual se efectuaron las carreras pe destres para niñas, niños y jó venes, con las típicas "joes".

Por la tarde, a las 5, después del rezo del Santo Rosario, car tada la "Coronilla de Oro", el Rdo. Sr. Ecónomo, revestido de capa pluvial y asistido de diá-

ta ahora "Centro Catequístico", convertido hoy en oratorio; pre dió el sermón el novel sacer dote Rdo. D. Juan Lladó, que ha sido puesto al frente de la nueva capilla; elementos del coro parroquial interpretaron la par titura "Te Deum laudamus", a dos voces, de Perosi. Concluida la Misa, el celebrante entonó el Te Deum, que fué cantado por el pueblo alternando con el coro.

DEPORTIVAS

Hoy dan comienzo en nuestra ciudad DOS CAMPEONATOS DE ESPAÑA DEL FRENTE DE JUVENTUD

Por la mañana, el de ajedrez para los muchachos; por la tarde, el de natación para las muchachas

UNOS DETALLES DE LAS INTERESANTES COMPETICIONES

Dos competiciones nacionales organizadas por Falange Española Tradicionalista y de las JONS dan comienzo hoy en nuestra ciudad: una — esta mañana — el Campeonato Nacional de Ajedrez del Frente de Juventudes; otra — esta tarde — el Campeonato de España de Natación de la Sección Femenina del "Frente de Juventudes".

El Campeonato de ajedrez — cuyas partidas se habrán inicia do esta mañana en los salones de la "Casa Primo de Rivera" — ha reunido a representantes (dos de cada una) de las provincias de Bilbao, Valladolid, Valencia, Madrid, Castellón, Cuenca y Ba leares. Estos equipos son los vencedores de unas eliminatorias

interregionales que celebraron con anterioridad. Los participantes pueden estar de once a veintinueve años para los primeros clasificados. Hay valiosos premios: medallas de oro, plata y bronce. Además para el equipo que mejor realiza tación logre está preparado un precioso banderín.

El Campeonato de ajedrez

El Campeonato de ajedrez — cuyas partidas se habrán inicia do esta mañana en los salones de la "Casa Primo de Rivera" — ha reunido a representantes (dos de cada una) de las provincias de Bilbao, Valladolid, Valencia, Madrid, Castellón, Cuenca y Ba leares. Estos equipos son los vencedores de unas eliminatorias

AJEDREZ

Alekhine, el gran campeón

Después de desposeerle del título, rehuyó el desafío de Capablanca

El campeón mundial Alejandro Alekhine, el maestro del tablero cuadrado, nació en Moscú el 19 de octubre de 1892. De acuerdo con el calendario ortodoxo, que corresponde al 1 de noviembre de nuestro calendario gregoriano. Fué su padre un acaudalado miembro de la nobleza campesina rusa. La madre, mucho más acaudalada que el padre, era dueña absoluta de un pueblo de hilanderías, en el que tenía intereses por un valor aproximado de veinticinco millones de pesetas. Toda esta cuantiosa fortuna fué confiscada por los soviets. Nada le faltó al niño, y su afición por el ajedrez nació con la primera juventud.

El Campeonato de natación

que era Capablanca el que buscaba afanosamente encontrarse con Alekhine en pos del desquite. Pero éste no ha olvidado antiguas ofensas, y posterga constantemente la ambición del maestro cubano, quien no encuentra amigos que financien el match en las mismas condiciones que él impusiera anteriormente a Alekhine. El nuevo campeón, entre tanto, está en el cenit de su carrera, y lleva a cabo actuaciones deslumbrantes. Gana el torneo de San Remo en 1930 de manera



Alejandro Alekhine

Poseedor de un talento extraordinario para el ajedrez, pronto figuró entre los maestros de primera fila. Cuando se declaró la guerra mundial, Alejandro Alekhine se encontraba en la ciudad alemana de Mannheim disputando un torneo internacional de maestros, que hubo de ser suspendido, declarando vencedor al gran jugador ruso. Detenido en un campo de concentración alemán junto con otros jugadores, disputó y ganó una pequeña cantidad de torneos. Su más difícil adversario fué Bogoljubow.

¿Ha muerto Alekhine? La pregunta corrió durante algún tiempo. Ved cómo fué. Vuelto a Rusia Alejandro — doctor en Derecho —, se encontró con la catástrofe familiar. Se rebeló y redactó un violento escrito contra el naciente Estado comunista. La G. P. U. se lanzó sobre el rebelde, pero ya Alekhine había desaparecido de los lugares que frecuentaba. Pasaron varios meses, durante los cuales el mundo nada supo del maestro ajedrecista. Se le supuso asesinado.

Sensacional aparición En la duda, llegó el año de 1921. Se iba a jugar en Tíberg, localidad alemana próxima a la frontera rusa, un torneo sensacional. Desaparecido Alekhine, se consideraba favorito a Bogoljubow. Pero, de pronto, se presentó un hombre alto, huesudo — demacrado más bien — y de piel inexplicablemente negruzca, que solicitó ser admitido en el torneo. Era el propio Alejandro Alekhine, huído de su país milagrosamente. Añadiríamos que ganó el torneo, después — naturalmente — de haberse alimentado y vestido debidamente.

A partir de entonces adoptó la nacionalidad francesa.

La pugna con Capablanca Fijó Alekhine sus aspiraciones en el Campeonato mundial, y desafió a José Bak Capablanca pero éste le contestó, en buenas y corteses palabras, que no era rival para él, y le impuso como condición una bolsa de diez mil dólares. Ello ofendió profundamente a Alekhine; y así nació su aversión a Capablanca, y su campaña contra él sólo cesó cuando el Club Argentino de Ajedrez concertó el encuentro entre ambos ases del tablero. En Buenos Aires se llevó a efecto aquel histórico encuentro, y en él ganó Alekhine el título de campeón mundial, el año 1927, con seis partidas ganadas, tres perdidas y veinticinco tablas.

A la inversa Ocurrió entonces lo contrario:

brillantisima; sobre quince partidas contra otros tantos maestros internacionales, gana trece y hace tablas en las dos restantes. Durante varios años es el cúspide del ajedrez mundial.

Después del brillo esplendoroso, se nubla la buena estrella de Alekhine; ha decaído incomprensiblemente. Lleva una vida desordenada, ha perdido su voluntad férrea, el dominio de sus nervios, y hace partidas flojitas. Pasan varios años, y sólo consigue vencer dos veces (1829 y 1934) a Bogoljubow. Es el doctor Max Euwe, campeón de Holanda, joven y rico, quien se cruza en el camino de Alekhine y le arrebató el título mundial por nueve u ocho y trece tablas. Año de 1935.

Aquello fué un duro golpe para Alejandro Alekhine. Pero en vez de anonadarse, vuelve en sí, como de una pesadilla, y huye de aquel estado anormal, gracias a su voluntad férrea. Y así conquistó el perdido título, frente al mismo rival que le desposeyera de él. Y también en Holanda, en 1937, por diez victorias contra cuatro y once tablas.

Podríamos seguir escribiendo sobre las magníficas actuaciones del doctor Alejandro Alekhine; pero reseñar sus triunfos llenaría amplísimo capítulo. Destacaremos solamente que jamás volvió a encontrarse Alekhine y Capablanca.

Mujeres de Acción Católica El próximo domingo es la colecta ordenada por nuestro Prelado en favor de las nuevas Parroquias de Palma.

Prepárate a contribuir a ella con generosidad.

Casa RUBIO ESPECIALIDAD EN ALTER. NADORAS Y DINAMOS. Reparación de toda clase de aparatos de radio y T.S.H. INSTALACIONES Y REPARACIONES EN GENERAL. Reparación y carga de acumuladores. BOBINAJES EN GENERAL. General Mola, 39. Teléfono 2261. PALMA DE MALLORCA

NATACION

Trofeo E. Llompard

Lo organiza el "R. C. de Regatas"

El "Real Club de Regatas", a la memoria de quien fué el agente de su Sección de Natación y gran promotor de este deporte en Mallorca, Eduardo Llompard, organiza en su honor, segundo de los festivales que lleva su nombre, el cual tendrá lugar en la piscina del "R. C. de Regatas".

Las pruebas, además de ser de carácter social, señalan la distancia de 400 metros libres, para seniors cadetes, infantiles, terminando el festejo con un partido de polo acuático.

PALO TUNEL PIDALO EN BOTELLINES

Aviadores norteamericanos libertados por el Gobierno turco

Estambul. — El Gobierno turco ha decidido poner en libertad siete aviadores norteamericanos internados después de haber caído su aparato frente a la costa turca cuando regresaban de bombardear los pozos petrolíferos de Floesti, en Rumania. Este proceder de Turquía respecto a dichos aviadores es conforme con el Derecho Internacional, al considerar que fragaron y se refugiaron en aguas neutrales.



José Florit Prats, voluntario de la División Azul, fallecido a consecuencia de las heridas recibidas luchando contra el comunismo en Rusia

(Continúa en la tercera página)